

# opinión

Jefe de Estado Mayor del Ejército de Tierra



## “La transición de la Fuerza 35 al Ejército 2035 supone un salto conceptual”

General de Ejército  
Amador Enseñat y Berea

Hace año y medio, en la primera ocasión en que asistí a Feindef como Jefe de Estado Mayor del Ejército, traté de transmitir el proyecto de futuro en que debía convertirse el Ejército de Tierra que España necesita, el Ejército 2035. En esta nueva edición de Feindef, el Ejército de Tierra, con su presencia institucional y su participación en los distintos eventos de la feria, trata de profundizar en dicho proyecto. En líneas generales, la transición de la Fuerza 35 al Ejército 2035 supone un salto conceptual que amplía los objetivos tanto en lo tangible, haciéndose extensivo a todo el Ejército de Tierra, como en lo conceptual, al dirigirse fundamentalmente a introducir cambios culturales en la organización que dirijo.

La transformación del Ejército de Tierra en la que estamos inmersos, y que hemos querido materializar con nuestra presencia en Feindef se asienta en cuatro pilares: La «Fuerza 35», elemento terrestre del instrumento de poder del Estado que permita asegurar las misiones de las FAS mediante la disuasión, y si es preciso mediante la acción; un Apoyo a la Fuerza a la altura de la Fuerza 35, en la que la logística tiene un papel preponderante con proyectos como la logística predictiva y la herramienta al más alto nivel como va a ser el proyecto tecnológico de la Base Logística del ET; la transformación digital tanto en la vertiente de gestión como en la de combate para ser más ági-

les, flexibles y eficientes y, por último, la implantación de una cultura de liderazgo orientado a la misión basado en nuestros valores tradicionales llevados a la vida diaria y en la gestión del conocimiento.

Para lograr nuestros objetivos, debemos completar, modernizar, recuperar y adquirir las nuevas capacidades que los escenarios operativos, presentes y futuros, nos van a demandar, apoyados siempre en las posibilidades que las nuevas tecnologías emergentes y disruptivas nos puedan aportar: la realidad virtual y aumentada, la robótica o la Inteligencia Artificial son una realidad y el Ejército de Tierra trabaja ya en su incorporación en todos los ámbitos.

Este ilusionante recorrido lo estamos haciendo de forma sinérgica, según nuestro modelo “2E+I”: Ejército, Empresa y Universidad, sabedores que las soluciones a los requerimientos del ET presentes y futuros, requieren una permanente relación con los centros de investigación y desarrollo tecnológico y con nuestra sólida base industrial de defensa, teniendo siempre en cuenta que las capacidades que adquiramos deberán proporcionarnos superioridad en el enfrentamiento y garantizar que nuestros hombres y mujeres, nuestra razón de ser, operan en condiciones óptimas de seguridad y eficacia. Juntos seremos el motor del cambio para conseguir el Ejército que España necesita. ■

monodon  
by Navantia

